
Procès-verbal du Conseil d’établissement

 
Année scolaire 2022-2023

 
SÉANCE No 06

 
Séance ordinaire du Conseil d’établissement de l’école de l’Envol

tenue le mercredi, 31 mai 2023
à l’Express du Sud (Charny)

1. PRÉLIMINAIRES

CÉ-22-23-46
1.1 Ouverture de la rencontre
Ouverture de la rencontre: Il est proposé par Madame Angélique
Paillé d’ouvrir la rencontre à 18h45. Adopté à l’unanimité.

1.2 Présences et vérification du quorum
Membres parents:
Bhérer, Hélène*
Boucher, François*
Guérin, Steve*
Jutras, Annie-Claude*
Paillé, Angélique*
Riopel, Judith*
Roy, Stéphane (absent)

Parents substituts:
Deschênes-Gilbert, Guillaume (absent)
Panagiotopoulos, Kathy*

Membres du personnel:
Cadorette, Samuel, orthopédagogue*
Carignan, Martine, enseignante*
Guay, Isabelle, enseignante*
Jolicoeur, Mona, enseignante*
Roy, Zénobie, éducatrice spécialisée au primaire (absente)
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Thériault, Nathalie, enseignante*
Valcourt, Maryse, enseignante*

Guimont, Thomas, représentant de la communauté*

Direction:
Monsieur Daniel Trachy, directeur*
Madame Audrey Drouin, directrice adjointe*

1.3 Lecture et adoption de l’ordre du jour
La lecture de l’ordre du jour est faite par Madame Judith Riopel.

1. PRÉLIMINAIRES
1.1. Ouverture de la rencontre
1.2. Présences et vérification du quorum

1.3. Lecture et adoption de l’ordre du jour
1.4. Lecture et adoption du procès verbal de la rencontre du 5

avril 2023 et de la rencontre spéciale du 3 mai 2023
1.5. Suivi au procès-verbal du 5 avril 2023 et du 3 mai 2023
1.6. Intervention du public

2. CONSULTATIONS – DÉCISIONS
2.1. Retour sur le choix de grille-matière au primaire
2.2. 2e consultation du PEVR
2.3. Adoption des orientations et des objectifs du projet éducatif 2023-2028
2.4. Listes de matériel à se procurer durant l’été
2.5. Frais chargés au service de surveillance au primaire
2.6. Sorties éducatives
2.7. Consultation annuelle des élèves
2.8. Choix d’une date pour l’Assemblée générale des parents en septembre

3. CORRESPONDANCE

4. INFORMATIONS / DISCUSSION
4.1. Départ et remplacement de la directrice-adjointe
4.2. Rapport annuel du C.E. 2022-2023

5. RAPPORTS

5.1. Rapport de la direction
5.2. Rapport de la présidente du C.E.
5.3. Rapport du représentant au comité de parents
5.4. Intervention du représentant de la communauté
5.5. Rapport du représentant du personnel

6. VARIA

7. LEVÉE DE L’ASSEMBLÉE
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CÉ-22-23-47 Il est proposé par Madame Maryse Valcourt d’adopter l’ordre du
jour. Adopté à l’unanimité.

CÉ-22-23-48

CÉ-22-23-49

1.4 Lecture et adoption du procès-verbal de la rencontre du 5
avril 2023 et de la rencontre spéciale du 2 mai 2023
Après lecture, il est proposé par Madame Martine Carignan
d’adopter le procès-verbal du 5 avril 2023. Adopté à l’unanimité.

Après lecture, il est proposé par Madame Hélène Bhérer d’adopter
le procès-verbal du 2 mai 2023. Adopté à l’unanimité.

1.5 Suivi au procès-verbal du 5 avril et du 2 mai 2023
Aucune correction. Aucun suivi.

1.6 Intervention du public
Aucune intervention.

2. CONSULTATIONS - DÉCISIONS

CÉ-22-23-50

2.1 Retour sur le choix de grille-matière au primaire

Monsieur Trachy apporte quelques précisions sur la grille-matière. Des
changements ont été apportés depuis la dernière rencontre (du 2 mai).
Notre projet de pairage a été refusé par la Direction générale du
CSSDN. Un sondage a été transmis aux parents afin de connaître leur
intention face à une classe régulière. La Direction de l’école propose
que l’anglais intensif soit offert à tous les élèves sans possibilité d’avoir
une classe régulière. Un courriel sera envoyé aux parents afin de les
informer de la décision prise à cet effet (pas de classe régulière).

Madame Kathy Panagiotopoulos propose l’adoption de cette
énonciation. Adopté à l’unanimité.
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2.2 2e consultation du PEVR

Monsieur Trachy nous décrit les indicateurs du plan d’engagement vers
la réussite 2023-2027.

Les membres du Conseil d’établissement sont invités à donner leurs
commentaires à ce sujet.

CÉ-22-23-51

2.3 Adoption des orientations et des objectifs du projet éducatif
2023-2027

Les membres du Comité du projet éducatif se rencontrent régulièrement
depuis décembre.

Les objectifs sont:

- Le climat scolaire
- Le partenariat communauté école famille
- Les pratiques collaboratives

Monsieur Trachy nous donne les détails de ces objectifs.

Pour s’arrimer avec le PVER, une nouvelle orientation a été ajoutée: La
réussite éducative.

Madame Annie-Claude Jutras propose l’adoption de ce projet éducatif.

CÉ-22-23-52

2.4 Listes de matériel à se procurer durant l’été

Les listes pour l’an prochain sont sensiblement les mêmes que l’année
en cours.

On suggère d’ajouter à ces listes que les Chromebooks seront fournis
par l’école.

On demande que le duo-tang inscrit dans le matériel à garder à la
maison soit ajouté à la liste.

Monsieur Steve Guérin propose l’adoption de ces listes avec les
corrections apportées.
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CÉ-22-23-53

2.5 Frais chargés au service de surveillance au primaire

Monsieur Trachy explique brièvement les frais facturés aux parents. Il
souligne que le service de surveillance n’arrive pas à s’autofinancer.
C’est pourquoi il propose une augmentation de 0,75$ par présence (soit
une hausse de 20%). Le prix n’a pas été révisé depuis la mise en place
du service de surveillance à l’Envol il y a quelques années.

On suggère d’ajouter une escouade d’élèves pour encadrer les
intimidateurs et non les intimidés.

Madame Mona Jolicoeur propose l’adoption du guide tel que présenté
incluant l’augmentation de 0,75$.

CÉ-22-23-54

2.6 Sorties éducatives

Monsieur Trachy présente les sorties éducatives. Certaines ont déjà eu
lieu.

Madame Angélique Paillé propose l’acceptation de ces sorties.

2.7 Consultation annuelle des élèves

Cette consultation auprès des élèves sera reportée à l’an prochain.

2.8 Choix d’une date pour l’Assemblée générale des parents en
septembre

La date retenue est le 30 août 2023. Il faudra vérifier que les autres
écoles du secteur n’aient pas retenu cette date pour leur assemblée
générale.

3. CORRESPONDANCE

Aucune correspondance.
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4. INFORMATIONS / DISCUSSIONS

4.1 Départ et remplacement de la directrice-adjointe

Madame Audrey Drouin nous quittera le 29 juin prochain pour retourner à
l’enseignement. Tous les membres la remercient pour son travail et lui
souhaitent bon succès.

Monsieur Trachy présume que son(sa) remplaçant(e) sera connu(e) à la
fin juin.

4.2 Rapport annuel du C. É. 2022-2023

Madame Riopel résume le mot qu’elle a préparé pour le rapport annuel.
Monsieur Trachy présente les grandes lignes du rapport.

5. RAPPORTS

5.1 Rapport de la direction

Monsieur Trachy tient à reconnaître le travail de notre Présidente. En
son nom (et au nom de tous les membres), il la remercie
chaleureusement de son implication.

Il mentionne aussi que nous sommes dans le blitz final de fin d’année
(examens, récompenses aux élèves, sorties, …).

On demande que, pour les prochaines années, le gala Méritas ne se
tienne pas pendant la période d’examens de fin d’année.

5.2 Rapport de la présidente du CÉ

Madame Riopel remercie les membres de leur appui pendant cette
année scolaire qui se termine. Les rencontres se sont déroulées dans
l’harmonie.

5.3 Rapport du représentant au comité de parents

Rencontre: le 17 avril
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Points discutés:
- Calendrier scolaire 2024-2025
- Cours culture et citoyenneté québécoise (à partir de 2024-2025)
- Enjeux de l’intelligence artificielle

Autre rencontre: le 15 mai

- Nouveau secrétaire général: Christian St-Gelais
- Nouveaux membres du CA élus (sans vote)
- Camps d’été du CSSDN et camps de littératie
- Grand rendez-vous national des parents

5.4 Intervention du représentant de la communauté

- Visite prévue dans les classes du primaire: vendredi, 2 juin
- Party hot-dog mardi, 30 mai
- Dernière visite de l’année à l’école: mardi midi (environ 25

jeunes par midi)
- Maison des jeunes ouverte du mardi midi au samedi soir (pour

l’été)
- À la recherche de parents pour s’impliquer au sein de

l’organisme
- Force de la Maison des jeunes Amalgame: l’inclusion

5.5 Rapport du représentant du personnel

- On est content de pouvoir faire des sorties, des voyages
(contrairement à la période de pandémie où les sorties n’étaient
pas autorisées.

- Ça va vite

6. VARIA

Aucun point à discuter.
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7. LEVÉE DE L’ASSEMBLÉE

CÉ-22-23-55 Madame Nathalie Thériault propose la levée de l’assemblée à 21h30.
Adopté à l’unanimité.

Judith Riopel Daniel Trachy
Présidente Directeur
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